

## Cuesta plan anticrisis dls. 1 billón (El Reforma 15/06/10)

Cuesta plan anticrisis dls. 1 billón (El Reforma 15/06/10) Se estima que las medidas adoptadas afectaron hasta a 20 mil contratos. Ulises Díaz Ciudad de México (14 junio 2010).- Apoyos gubernamentales de hasta un billón de dólares en capitales, créditos y garantías para el sector privado, protección de sectores estratégicos y restricciones para flujos de inversión son algunas de las medidas que los 20 países más industrializados del mundo (G20) adoptaron para cuidar sus economías. Entre noviembre de 2009 y mayo de 2010, periodo que evalúa el informe "Tercer reporte en medidas de inversión del G20", 19 de las 20 economías que forman este grupo aprobaron algún tipo de acción sobre cuestiones de inversión, según el documento emitido por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y la Conferencia sobre el Comercio y el Desarrollo de las Naciones Unidas (UNCTAD, por sus siglas en inglés). "Durante este periodo, todos los países del G20, menos Argentina, tomaron algún tipo de medida correspondiente a inversiones o concluyeron tratados sobre protección a inversiones. Las medidas de emergencia con impacto potencial sobre las inversiones internacionales continuaron en muchas de las medidas adoptadas en este periodo", dice el texto. En el estudio se destaca que 8 países -Australia, Brasil, Canadá, China, India, Indonesia, Arabia Saudí y Sudáfrica- limitaron específicamente algún sector para inhibir inversiones. Se estima que además las medidas adoptadas afectaron, en algún sentido, hasta a 20 mil contratos. Los sectores que mayor protección recibieron fueron el automotriz, la agricultura, la industria naviera y la industrias "verde". "Otras medidas para apoyar los sectores no financieros fueron instrumentadas a nivel central, regional o local, e incluyen una variedad de formas, incluyendo la previsión de préstamos, subsidios en las tasas de interés, garantías de inversión y capital", precisa el documento. Sin embargo, no todas las medidas sobre inversiones pueden ser calificadas como negativas, reporta el documento, ya que algunas de las medidas que se aplicaron en este periodo son para protección de inversiones.